

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 33 (2003)
Heft: 3

Artikel: Capucines, belles à voir, bonnes à manger
Autor: M.M.S.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-827544>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Tricolores, ces capucines peuvent atteindre 1 mètre 50 de hauteur.

Encyclopédie Pratique du Jardin, éd. Hachette



■ Au soleil d'été, quoi de plus beau qu'un mur de jardin ou de balcon recouvert de capucines en fleur. Une culture à mettre en route sans attendre.

Capucines, belles à voir, bonnes à manger

Contrairement à ce que pensent certains, planter des capucines n'est pas aussi simple qu'il y paraît. Bon nombre de jardiniers amateurs ou chevronnés se sont cassé les dents en tentant de repiquer cette *tropæloacée*. Dans son ouvrage *L'Almanach du Jardin et des Saisons* (éditions Sand), Michel Lis recommande de semer la capucine directement à la place qu'on lui assignera au jardin ou sur le balcon. Toutefois pour éviter les dernières gelées, mieux vaut attendre le passage de la lune rousse de Pâques, conseille le jardinier. Dès lors, on sème les graines de capucine dans des petits godets remplis de terreau pour semis, en veillant à déposer 5 à 6 graines par pot, que l'on installera, par exemple, sous un châssis au jardin.

Pour obtenir de belles capucines, qu'elles soient naines ou grimpantes, mieux vaudra disposer, lors de la plantation, les touffes sans les diviser. Pour davantage de sécurité, au moment de la transplantation, on laissera les godets de tourbe dans la terre. Les capucines croissent dans les endroits ensoleillés et chauds. Il leur faut un sol pauvre. Attention: un excès de fumure riche en azote favorise la croissance du feuillage au détriment des fleurs. La capucine est réputée pour attirer les pucerons, il faut donc la traiter régulièrement avec un anti-puceron.

Belle à voir et bonne à manger, la fleur de capucine décorera agréablement une salade estivale. On peut aussi les confire au vinaigre, comme des câpres.

Conseil: on trouve sur le marché différentes variétés de capucines, celle des Canaries, une curiosité, aime l'ombre douce, les sols riches en compost et les terres fraîches. Pour habiller d'un rien un talus, pensez aux capucines grimpantes. Semées tous les 50 cm, sans tuteurs, elles font d'excellents couvre-sols et elles se ressèment pour l'année prochaine.

M. M. S.

Trucs de professionnel

Si vous ne rempotez pas, cette année, vos plantes d'intérieur, le moment est quand même venu de leur apporter quelques soins: comme d'enlever la poussière qui n'a pas manqué de s'accumuler sur les feuilles. On procédera avec une éponge humide ou sous une douchette dans la baignoire. On changera également la terre à la surface du pot, en la remplaçant sur quelques centimètres par un terreau de rempotage. Il est temps aussi d'augmenter les arrosages

et de reprendre les apports d'engrais (tous les quinze jours).

Le dépoussiérage des cactus n'est pas aussi simple que celui des plantes vertes à feuilles lisses. Pour les nettoyer sans se piquer, il suffit d'utiliser une vieille brosse à dents à poils souples ou un blaireau usagé. N'hésitez pas à les brosser avec de l'eau savonneuse, mais ensuite il faut les rincer et surtout les laisser sécher complètement avant de les arroser.

La guerre aux cochenilles

Avec les jours qui allongent, les plantes d'intérieur reprennent force et vigueur. C'est aussi la période que choisissent les cochenilles pour envahir nos plantations. A titre préventif, on badigeonnera les feuillages – dessus et dessous – d'un mélange composé de 1 volume de bière pour $\frac{1}{2}$ volume d'eau.